
Protokoll zum Tischtennis-Kreistag 2019 
 
Ort:  Airlenbach 
Datum: 19.Juni 2019 
Beginn: 19:45 Uhr 
 
 
Top 1 – Begrüßung  
Kreiswart Lars Siebenschuh begrüßt die Anwesenden recht herzlich. Er bedankt sich beim 
Sportverein Airlenbach für die Ausrichtung. Als Ehrengäste begrüßt er 

- Wolfgang Fröhlich, Sportkreis Odenwald 
- Steffi Holschuh, deutsches Olympisches Komitee 
- Christian Kehrer, Bürgermeister  
- Ingrid Hoss, HTTV 
- Landrat Matiaske musste sich entschuldigen, übersendete aber seine Grüße und 

wünschte der Sitzung einen guten Verlauf.  
 
 
Top 2 – Grußworte  
Wolfgang Fröhlich (Sportkreis),Steffi Holschuh, Christian Kehrer, Ingrid Hoos und Werner 
Neff vom SV Airlenbach (Ausrichter) begrüßen die Anwesenden und wünschen der 
Veranstaltung einen guten Verlauf. 
 
 
Top 3 – Totenehrung  
Für die verstorbenen Sportkameraden wird eine Schweigeminute abgehalten. 
Namentlich werden Egon Lohnes, Rainer Ehrhardt und Elias Stegmaier erwähnt. 
 
 
Top 4 – Feststellung des Stimmrechts  
Lars Siebenschuh stellt fest, dass zum Tischtennis-Kreistag 2019 fristgerecht eingeladen 
wurde. Es sind alle 24 Vereine anwesend. Dazu kommen 7 Vorstandsmitglieder. Dies ergibt 
eine Gesamtstimmenanzahl bis zu der Entlastung des Vorstands von 183 Stimmen (176 aus 
den Vereinen + 7 Vorstand).  
 
 
Top 5 – Genehmigung des Protokolls vom Kreistag 2018  
Das Protokoll vom Kreistag 2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Top 6 – Ehrungen  
Frank Setzer (Kreissportwart) und Jasmin Keil (Kreisjugendwartin) nehmen die Ehrungen der 
Klassensieger und Kreismeister im Erwachsenen- und Nachwuchsbereich vor. Ingrid Hoos 
vom HTTV ehrte langjährige Abteilungsleiter von den Vereinen sowie langjährige 
Vorstandsmitglieder. 
 
 
Top 7 – Information von der Beiratstagung 2019 in Pohlheim 
Lars Siebenschuh und Ingrid Hoos berichteten von der Beiratstagung in Bad Homburg. 
 
 
Top 8 – Berichte des Vorstandes  
Kreiswart Lars Siebenschuh legte seinen Bericht vor, ebenso Kreisschiedsrichterwart Jens 
Siebenschuh (an diesem Abend nicht anwesend) und Kreis Kassenwartin Gerlinde Schütz.  
Frank Setzer hat in seiner Mail zum Jahreswechsel bereits berichtet, nachdem die 
Kreispokalendrunde in Sandbach ein positiver Abschluss für 2018 gewesen sei. Trotz allem 



habe der Kreis Odenwald große Probleme – 2 Abmeldungen im Herrenbereich sprechen hier 
eine deutliche Sprache und auch die Teilnehmerzahlen bei den KEM waren mehr als 
Schlecht.  Seitdem habe sich aus seiner Sicht nichts verändert bzw. gäbe es nichts Neues 
zu Berichten. Wie bereits angekündigt wird er sich nicht zu einer erneuten Wahl als 
Kreissportwart zur Verfügung stellen, wäre aber weiter bereit, den Kreis zu unterstützen. 
Jasmin Arras berichtet kurz über die vergangene Saison die soweit Problemlos verlaufen sei, 
die Teilnehmerzahlen waren soweit OK, sie sieht aber deutliches Potential nach oben. 
Jasmin steht aufgrund Beruflicher und Familiären Gründen nicht zur Wiederwahl, würde aber 
weiterhin dem Kreisvorstand helfend zur Seite stehen. 
Felix Schäffler berichtet mündlich kurz über das vergangene Jahr. Es fand in Brombachtal 
ein StarTTer Lehrgang statt, der recht gut besucht war, an dem auch mehrere Teilnehmer 
aus dem Kreis teilgenommen haben. Er wünscht sich weiterhin, dass möglichst viele 
Teilnehmer die Angebote des HTTV wahrnehmen. Felix wird nicht mehr zur Wahl als KJLW 
(bzw. als Beauftragter KJLW) stehen.  
 
 
Top 9 – Aussprache zu den Berichten  
Es finden keine weiteren Aussprachen zu den Berichten statt. 
 
 
Top 10 – Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Harald Petzl –TSV Erlenbach - (Vertretung für Peter Rüthers) und Ingrid 
Hoos – HTTV Geschäftsstelle - (Vertretung für Heinz Scheuermann) bescheinigen eine 
ordnungsgemäße und fehlerfreie Kassenführung. 
 
 
Top 11 – Entlastung des Vorstandes 
Die beiden Kassenprüfer stellen den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Der Vorstand wird daraufhin einstimmig entlastet. 
 
 
 
Top 12 – Neuwahlen 
Im Vorfeld zu den Wahlen gab Lars Siebenschuh zu beachten, dass es Seitens des HTTV 
eine neue Geschäftsordnung für die Kreisorgane gibt. Es sind nun Wahlämter weggefallen, 
wie z.B.: der KJLW. Dafür kann der Kreisvorstand nun mehrere Helfer als Beauftragte 
wählen. Das Stimmrecht liegt nun ausschließlich bei den Vereinen mit 176 Stimmen. 
      
Zu wählende Ämter: 
Kreiswart:          Lars Siebenschuh (Einstimmig) 
Kreiskassenwart:   Gerlinde Schütz (Einstimmig) 
Kreisschiedsrichterwart:  Jens Siebenschuh – in Abwesenheit (Einstimmig) 
Kreissportwart:       vakant - kein Vorschlag 
Kreispressewart:   vakant - kein Vorschlag 
Kreisschülerwart:   vakant - kein Vorschlag 
Kreisjugendwart:       vakant - kein Vorschlag 
 
Kassenprüfer:   Heinz Scheuermann verbleibt bis 2020 als Kassenprüfer  

Neuwahl - Felix Schäffler (Ersatz für Peter Rüthers) 
     
 
3 Delegierte zum   Peter Rüthers (Einstimmig) 
Bezirksrat, 26.06.20  Frank Setzer (Einstimmig) 

Harald Petzl (Einstimmig) 
3 Ersatzdelegierte:  Harald Eckert (Einstimmig) 

Karsten Reeg (Einstimmig) 
Jasmin Arras (Einstimmig) 



 
Während den Wahlen gab es einige Diskussionen zu den vakanten Positionen. Es 
müsse jedem klar sein, wenn diese Ämter nicht besetzt sind, ist der Odenwaldkreis 
nicht Handlungsfähig. Konsequenzen daraus könnte sein, dass der Kreis (A) für die  
Erstellung der Spielpläne und Turniere künftig bezahlen muss, oder (B) im 
schlimmsten Fall der Kreis aufgeteilt wird und auf die Umliegenden Kreise (Bergstraße 
/ Darmstadt-Dieburg) verteilt wird. Dies würde aber 1-2 Jahre in Anspruch nehmen und 
eine Arbeitsgruppe voraussetzen, die sich mit dem Prozess auseinandersetzt.  
Somit wäre der Kreis dann nicht mehr selbstständig tätig und würde von anderer 
Stelle geleitet werden.  
 
Aufgrund der vakanten Ämter findet im November ein außerordentlicher Kreistag statt, 
um die weiteren Ämter evt. doch noch zu besetzen. Der genaue Termin wird frühzeitig 
bekannt gegeben. Als Ausrichter hat sich Mümling-Grumbach bereiterklärt. 
 
 
 
Top 13 – Anträge 
 
Nach den Neuwahlen ergeben sich durch den neugewählten Vorstand (+2 Stimmen) 
nun insgesamt 178 Gesamtstimmen. (89=einfache Mehrheit / 119=2/3 Mehrheit) 
   
Fristgerecht sind bei Lars Siebenschuh zwei Anträge eingegangen. 
Klaus Kaaden stellte einen Dringlichkeitsantrag auf Zulassung. Dieser wurde Einstimmig mit 
178 Stimmen angenommen und als Antrag 3 aufgenommen (2/3 Mehrheit gegeben).   
 
 
Antrag 1  
Jochen Volk stellte den Antrag, dass es Spielgemeinschaften zwischen zwei Vereinen geben 
soll, ohne dass Schüler/Jugendspieler die Vereine wechseln müssen, wie es im Fußball 
bereits Praktiziert wird. 
Der Antrag wurde Einstimmig mit 178 Stimmen angenommen und wird zur HTTV 
Beiratstagung weitergereicht. 
 
 
Antrag 2  
Der Kreisvorstand stellte den Antrag, dass der vor drei Jahren abgestimmte Antrag zur 
Unterstützung der austragenden Vereine von Kreisturnieren verlängert wird. Hier bezahlt 
jeder Verein eine Pauschale und diese wird zur finanziellen Unterstützung der austragenden 
Vereine bei Turnieren (Hallenmiete) verwendet. 
Der Antrag wurde Einstimmig mit178 Stimmen angenommen. 
 
 
Antrag 3 – Neu Dringlichkeitsantrag 
Klaus Kaaden stellte in seinem Dringlichkeitsantrag zur Diskussion, dass auf Bezirksebene 
keine zwei Mannschaften vom selben Verein in einer Gruppe spielen können. Er bittet darum 
das zu ändern und den Vereinen Mitspracherecht zu geben, wie die Einteilungen geschehen 
sollen und in welchen Gruppen die Mannschaften eingeteilt werden können/sollen. Nach 
langer Diskussion wurde dann abgestimmt. 
Der Antrag wurde mehrheitlich mit 62 Ja-Stimmen zu 116 Nein-Stimmen abgelehnt. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
Top 13 – Vergabe von Veranstaltungen   
Folgende Veranstaltungen wurden am Kreistag 2019 vergeben: 
 
 
Relegationsspiele Saison 2019/20:     SV Ober Hainbrunn 
Kreisrangliste Nachwuchs 2020     TTC Langen Brombach 
Kreispokalendrunde 2019      TV Beerfelden 
Kreisjahrgangsmeisterschaft 2020     TSG Bad König 
Kreiseinzelmeisterschaften Damen/Herren 2019 und 2020 TSV Höchst 
Kreiseinzelmeisterschaften Nachwuchs 2019   TV Gammelsbach 
Kreistag 2020        SV Ober-Kainsbach 
 
 
Top 15 – Vorläufige Klasseneinteilungen  
Frank Setzer teilte eine Aufstellung der Klassenteilungen zur Saison 2019/20 aus. 
Diese sind auch im click-tt ersichtlich. 
 
Top 16 – Verschiedenes  
Der nächste Kreistag 2020 findet in Ober-Kainsbach statt.  
 
 
HEM 2020 
Harald Petzl stellt ein Finanzierungsprojekt zu den in 2020 in Michelstadt stattfindenden 
HEM der Erwachsenenklassen A-E vor. Ausrichter sind der TSV Erlenbach sowie der TSV 
Günterfürst mit Unterstützung des Kreisvorstands. Er bittet die Vereine in gleicher Form wie 
beim PITT-Turnier um Akquise einiger kleiner Werbeanzeigen aus dem gesamten Kreis für 
ein Turniermagazin zur HEM. So könne der Kreis für die Schüler- und Jugendarbeit finanziell 
unterstützt werden.  
Es wurde darüber diskutiert, wie die Vereine das schaffen sollen. Einige Vereine benötigten 
das Geld selbst dringen für Ihren Verein und könnten so keine zusätzliche Akquise mehr 
starten. Andere erklärten sich dazu bereit, einen Versuch zu starten.  
 
 
Ende der Sitzung 22:35Uhr 
gez.    Florian Sattler , SV Airlenbach 1969 e.V. 


